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   越前町小中学校の再編（案）についての説明会 結果概要   〔常磐小学校区〕 

開 催 日 時  令和３年１０月１２日（火） 午後７時～午後８時４６分 

開 催 場 所  常磐小学校体育館 

出 席 者 数 児童・未就学児保護者：２０名  一般住民：５名  報道関係：１名 

 常磐小学校長 

事 務 局  教育長・教育委員会事務局長・学校教育課長・町指導主事２名・学校教育課職員２名 

 

主な質疑・応答の概要 

意見・質問 回 答 

 今日の説明内容は決定か。  あくまでも案であり統合ありきではない。皆さんの

ご意見により内容を検討していきたい。 

 学校再編の検討は必要だと考えている。 

その上で４点ほど意見がある。 

 １点目は、議論の進め方である。県内自治体の中に

は、情報発信、取り組みの姿勢について素晴らしいも

のがあるので、今後の参考にして欲しい。 

 ２点目は、子どもたちの安心、不安の除去を最優先

に考えて欲しい。 

 ３点目は、再編の位置となる朝日小学校は施設が 

古く、改修等多額の費用を使うことに対しての議論が

気になるところである。 

 ４点目は、将来的に町内４小学校を維持することが

妥当なのか検討する必要がある。 

越前町も３年ほどかけて丁寧に進めてきたが、引き

続き他の自治体も参考にしながら進めていきたい。 

子どもたちの不安払拭については、再編が決定すれ

ば、よく説明して理解してもらいながら進めていきた

い。 

朝日小学校については、再編時に大規模な改修が 

必要かどうかも踏まえて進めていきたい。 

方針案では、小学校４校、中学校４校がいったん  

残る形となっているが、再編を進めながら小中学校の

再検討も考えていかなければならない。 

 過去に、常磐小学校で友達関係に問題が生じ、子ど

もの逃げ道がなくなる経験をした。また同じような 

状況になってしまう不安があるので、今回の案のとお

り進めて欲しい。 

ご意見を踏まえ、子どもたちに何が一番良いのか 

考えながら進めていきたい。 

 統合に反対ではないが、子どもからは反対されてい

るので、親としてしっかり話をしなければならないと

思っている。 

 町の教育基本方針を目指すために、統合したほうが

良いのか悪いのか、これが最大の目的だと思うが、  

教育基本方針に書かれている姿を表しているのが、 

常磐小学校ではないかと思う。町が言う適正な教育と、

我々が感じている適正な教育にズレが生じているので

はないか。統合する目的が何なのか伝わると良い。 

 何をもって適正な教育なのか、それぞれの思いがあ

ると思う。町として同じ町内の子どもたちが、同じ  

ような条件で教育を受けることができる学校づくりを

したいと考えている。 

 保護者の中にも、大勢の子どもたちの中で学ばせた

いと考えている方もいる。様々な思いのある中で子ど

もたちが楽しんで通える学校づくりを理想としてい

る。 
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 統合前に朝日小学校の入学を希望した場合、認めてく

れるのか。 

 区域外就学は、一定の条件が認められた場合のみ認め

ており、統合を理由には認めていない。 

 子どもたちの気持ちを最優先に考え、安心して統合で

きる体制にして欲しい。また、保護者の経済的負担の 

軽減とはどのようなものか。 

 子どもたちに話をしながら心配なく移行できるよう

進めていきたい。 

 統合にあたり、再編準備委員会を設置し、体操服など 

諸問題への対応を検討し、保護者の負担がないよう考え

たい。 

 学校児童の分配は考えていないのか。  児童の配分については検討していない。 

 方針案は１０年サイクルであるが、その先はどうなる 

のか。担当者が変わると継続されるのか。 

 再編の事業継続については、基本方針があれば継続さ

れる。ただし、少子化の状況も踏まえ、見直しの検討も

必要である。 

 越前町に人を呼ぶためにどうしたらよいか考えは 

あるのか。 

 人口減対策については、これまで団地造成等行ってい

るが効果があるかどうかの課題もある。近年では朝日中

学校跡地に造成を行い完売しているが、この先の計画は

ない。 

 就学や制服の併用期間はあるのか。  併用期間については、再編準備委員会の中で検討して

いくこととなる。 

 子どものメンタルヘルスはどう考えているのか。  子どものメンタルヘルスについては大事なことであ

り、学校と協力しながら子どもたちのケアをしっかりと

やっていきたい。 

 統合の決定は最終的に誰が決めるのか。またどの時点

で決まるのか。 

 

 各地区の説明会などを行い、方針作成後、町長が決定

することになる。目標として今年度中に方針を決めたい

と思う。 

 常磐小学校のおかげで、人の繋がりを感じるようにな

った。学校がなくなることで、人の繋がりや常磐地区が

衰退していくのではないかと思う。地域づくり、学校づ

くりを考えてもらうチャンスではないか。 

 地域の衰退を感じるのはごもっともだと思う。跡地の

在り方も含め、地域コミュニティをどう盛り上げていく

かは、町全体で考えなければならない。努力していきた

い。 

 


